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教 育 委 員 会 議 事 録 

 
（令和５年度 教育委員会 第３回臨時会） 

開会 令和６年１月１７日（水）         閉会 令和６年１月１７日（水） 

午前９時００分                 午前９時０７分 

  場所 西宮市役所６階教育委員会会議室 

出席委員 教育長    重松 司郎 

委 員    側垣 一也 

委 員    長岡 雅美 

委 員    藤原 唯人 

委 員    山本 幸夫 

欠席委員  

 

会議に出席

した職員 

職 氏  名 職 氏  名 

教育次長 

教育次長 

教育総括室長 

参与（人事担当） 

学校支援部長 

学校教育部長 

教育総務課長 

教育総務課担当課長 

 

藤井 和重 

漁 修生 

薩美 征夫 

柏木 弘至 

岡崎 州祐 

杉田 二郎 

伊藤 昭夫 

原田 博司 

 

 

青少年育成課長 

 

町田 英子 

 

署 名 

教育長 委員 
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付 議 案 件 

＜一般報告＞ 

一般報告①  令和６年西宮市二十歳のつどい実施結果について      〔青少年育成課〕 

 

                                                               

以 上 

 

傍 聴 ０名 
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重松教育長 

 

ただいまより、令和５年度 第３回 教育委員会臨時会を開催します。 

議事録署名委員には、山本委員を指名します。 

よろしくお願いします。 

  

重松教育長 では一般報告①「令和６年西宮市二十歳のつどい実施結果について」を議題とし

ます。 

青少年育成課長、お願いします。 

  

青少年育成課長 １月８日に開催しました「令和６年西宮市二十歳のつどいの実施結果について」、

報告いたします。 

教育委員の皆様方にもお忙しい中、式典にご出席いただきまして、ありがとうご

ざいました。 

今回は、前回まで実施しておりました新型コロナウイルス感染症対策を一切行わ

ず、コロナ禍前と同様の形に戻し、予定どおり式典を開催することができました。 

それでは、本日の配布資料に沿って、実施結果を報告いたします。 

１、開催日程ですが、１１時半頃から参加者が次第に集まり始め、当初の予定ど

おり１２時より参加者の入場を開始しました。 

式典は定刻の１３時に開始し、１３時３０分頃に終了しました。 

参加者の様子は、式典の１０分前には多くの参加者が入場し、式典開始時刻には、

ほぼ全ての参加者が入場、着席しておりました。 

また、今回、黙想を急きょ能登半島地震の黙禱に変更いたしました。 

式典開始直後、会場はざわついておりましたが、黙禱後は騒ぐことなく落ち着い

た状態のまま進行することができました。 

式典の終了後は、１塁側のアルプス席と外野席の間にある、内取と呼ばれる場所

と、入場でも使われました５号門の２か所の出口より退場いただきました。 

退場後は、一時的には参加者による人だかりができましたが、警備員や球場スタ

ッフ、応援職員による働きかけにより、１５時５分に交通規制を解除できました。 

資料に戻りまして、２の参加人数、参加率でございますが、参加人数は３，６４

０人、参加率は６９．２％でした。 

昨年は参加人数が３，８８０人、参加率は７１．９％でしたので、参加人数、参

加率とも昨年よりも減少しています。 

次の参加者アンケートについてですが、４４件のご回答を得ております。 

今回は西宮市に関するクイズと併せてアンケートにご回答いただいた方々のう
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ち、希望者３９名にみやたんのラインスタンプを贈呈させていただきます。 

アンケート結果につきましては、資料の２ページをご覧ください。 

設問１の参加動機は、同級生・友人に会えることが最大の理由となっております。 

設問２の阪神甲子園球場での開催につきましては、大変満足とやや満足の合計が

８６％になり、昨年よりも６％上昇しております。 

３ページにまいりまして、設問５、式典全体の感想ですが、大変満足とやや満足

の合計が８４％になり、昨年よりも１０％上昇しています。 

最後の自由記載欄には、参加者からいただいたご意見の原文の状態で掲載してい

ます。 

資料１ページに戻りまして、４、来賓出席者数は２３名でした。 

内訳は記載のとおりです。 

５、その他報告事項ですが、会場内、場外を含めて、喧嘩などの暴力行為や大き

なトラブル等の発生はなく、けがや体調不良による救護室の利用者は０名、着付

け直しの利用者は７名でした。 

以上、担当課からの報告といたします。 

よろしくお願いいたします。 

  

重松教育長 ありがとうございます。 

説明が終わりました。 

本件にご意見、ご質問ありませんか。 

非常によかったということであります。 

藤原委員。 

  

藤原教育委員 当日はありがとうございました。 

長さもちょうどよく、このアンケートを見ても、友達や同級生に会うことが最大

の目的だということなので、中学ごとの区分けにしたのがよかったと思います。 

公式サイトといいますか、配布物のＱＲコードを読み込んだ先のサイトを見てい

て思ったことがあります。二十歳の方向けのコンテンツということで、振る舞い

酒の話、性感染症の話、選挙についての話、献血についての話が掲載されていま

すが、それぞれＰＤＦと画像が貼られており、文字が小さくて読みにくいものが

あったんですよ。 

これは老化による読みにくさではなくて、そもそも画像が貼ってあることによっ

て、分かりにくいし読みにくかったんですよね。 
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これは画像を貼り付けるだけではなく、ちゃんとコンテンツとして作ってくださ

ったほうが、読みやすくなるのかなと思いました。 

その点だけです。 

  

青少年育成課長 ご意見ありがとうございます。 

これは、以前は紙で配布していた各課の資料を、ペーパーレスにあたって、いた

だいたデータを情報提供するという状態になっています。おっしゃるとおり見や

すさに欠けていますので、今後、相談して改善していきたいと思います。 

以上です。 

  

重松教育長 スマホで見るから小さいんですよね。 

パソコンの画面では十分でも、スマホになるとどうしても字が小さくなってしま

う。 

  

藤原教育委員 ひと手間かかりますが、コンテンツとして作ってくだされば、読みやすくなるの

かなと思いました。 

  

重松教育長 では、よろしくまたお願いします。 

ほかにはございませんか、よろしいですか。 

なければ、一般報告を終了します。 

以上で予定されていた議題はすべて終わりました。 

では、これをもちまして、第３回教育委員会臨時会を閉会します。ありがとうご

ざいました。 

  

 （終了） 

  

  

 


